



# わかざくら

令和7年 11月25日

赤松学舎 世田谷区立赤堤小学校

学校だより 12月号

校長 児島 信郎



赤堤小HP

できる喜び！そして主体性！

副校長 木村 猛

先日、無事学習発表会が終了しました。体育館には、日頃の学習の成果を十分に発揮した力作が並び、本物の美術館のような空間が完成しました。私自身、一人一人の作品を見ているだけで、子どもたちが試行錯誤しながら、そして楽しみながら作品制作をしている姿が自然と思い浮かばれました。保護者の皆様もお忙しい中、ご参観頂き有り難うございました。

ところで本校では、教育活動基本方針3「健やかな体づくりの推進（体育）」に基づき、主体的に運動に親しむ時間の習慣化を目指し、様々な運動に取り組んでいます。今月中旬から実施しているなわとびオリンピックもその取り組みの一つです。本校のベスト3の記録を目指したり、過去の記録に挑戦したりしながら運動の楽しさを味わい、技術を磨きます。私も彼らの挑戦の輪に加わり、校庭に出て縄跳びをしようすると、子どもたちの様々な主体性に出会います。「副校長先生、回数数えてください！」「見て見て！あや跳びができるようになったよ！」「側伸跳び教えてください！」としきりに子どもたちから声を掛けられます。記録を目指したり挑戦したりする中で、技術を磨き習得する。そしてできるようになったその喜びが原動力となり、新たな目標を設定し、また挑戦をする。この一連のプロセスこそが、私たちが育みたい「児童の主体性」そのものです。私たちは、子どもたちが未来を切り開く力を育むため、この主体性の芽を大切にしていきたいと思います。

私は、初めて二重跳びができるようになったことを今でも鮮明に覚えています。「できるようになりたい！」という強い思いが主体性を發揮し、努力した分今でも鮮明に覚えているのだと私は思います。私達教職員は、学校現場の様々な場面で出会う子どもたちの主体性をサポートしていく所存です。今年度の縄跳びオリンピックの最終記録が楽しみです。



# 12月の行事予定

日・曜日	朝の活動	内容 ※( )は学年、○は何時間目	授業時数					
			1年	2年	3年	4年	5年	6年
1 月	全校朝会	保護者会(3, 6)	5	5	5	6	6	5
2 火	朝学習	保護者会(2, 4)	5	5	6	5	6	6
3 水	朝学習		5	5	5	5	5	5
4 木	朝学習	安全指導 保護者会(1, 5)	5	5	6	6	5	6
5 金	わくわく 体操	クラブ活動 クラブ見学(3)	5	5	6	6	6	6
6 土								
7 日								
8 月	児童集会		5	5	5	6	6	6
9 火	朝学習	避難訓練 学校保健委員会	5	5	5	5	5	5
10 水	朝学習	【月曜時間割】	5	5	5	5	5	5
11 木	朝学習	社会科見学(5) 白杖体験(4)	5	5	6	6	6	6
12 金	わくわく 体操	放課後走り方教室(14:30~)	5	5	5	5	5	5
13 土								
14 日								
15 月	音楽集会		5	5	5	5	5	5
16 火	朝学習	たてわり活動（ロング昼休み）	放課後走り方教室について 5年生の希望者対象に元棒高 飛び日本代表の澤野大地選手を お招きして走り方教室を実施し ます。5年生には後日詳細をご 案内いたします。	5	5	6	6	6
17 水	朝学習	すまいる指導終		4	4	4	4	4
18 木	朝学習			5	5	6	6	6
19 金	長縄	放課後走り方教室(14:30~)		5	5	5	5	5
20 土								
21 日								
22 月	全校朝会	給食終	4	4	4	4	4	4
23 火			4	4	4	4	4	4
24 水		【特別時程】大掃除④ すまいるルーム保護者学習会14:30~	4	4	4	4	4	4
25 木		【特別時程】終業式	4	4	4	4	4	4
26 金		冬季休業日始（1月7日終）						
27 土								
28 日								
29 月								
30 火								
31 水								

※予定は変更になることがあります。

特別時程→給食なし3時間授業(11:20頃下校) 給食なし4時間授業(12:10頃下校)  
 4時間授業→13:25頃下校 5時間授業→14:45頃下校 6時間授業→15:35頃下校  
 水曜時程4時間授業→13:10頃下校 水曜時程5時間授業→14:20頃下校

## 学年のお知らせ

1年生	2年生	3年生
<p>○花の栽培指導 11月28日（金）に世田谷区の園芸組合の方による花の栽培指導があります。あさがおを育てていた鉢にパンジーを植え、来年度まで育てる予定です。汚れてもよい服装で登校させてください。</p> <p>○連絡帳・国語・算数のノートについて 4月に連絡帳・国語・算数のノートは一括購入させていただきました。2冊目以降は、各自でご購入ください。 国語：10マス 算数：7マス 連絡帳：10行（B5サイズのもの） 表紙の絵柄は1冊目と異なって構いませんので、マス目の規格は同じにしてください。</p>	<p>○かけ算九九の学習 授業の合間や休み時間を使って、九九の確認テストを行っています。ご家庭でも練習に取り組んでいただきありがとうございます。九九は今後の学習に大切なものです。合格していても、引き続き練習をお願いいたします。</p> <p>○町たんけん発表会 先日の町たんけんでは、多くの保護者の方にご引率いただき、本当にありがとうございました。学習のまとめとして、12月2日（火）5時間目に、生活科『もっともっと町たんけん』のグループ発表会を行います。保護者会の開始前の授業を公開する予定です。ご都合の合う方は、ぜひお越しください。</p>	<p>○クラブ見学について ・日付 12月5日（金） ・下校時刻 15:45頃 来年度からクラブ活動が始まります。そのために、クラブの様子を見るために見学を行います。下校時間が遅くなりますので、ご承知おきください。</p> <p>○学期末に向けて 2学期も残り1か月となりました。気持ちよく冬休みを迎えるように、漢字50問テストをはじめ、課題等が残らないようにご家庭でもお声掛けください。</p>
4年生	5年生	6年生
<p>○出前授業のお知らせ 12月11日（水）総合の学習で、各クラス1時間ずつ、白杖・アイマスク体験を行います。動きやすい服装で登校させてください。</p> <p>○タブレットの充電について 各教科でタブレットを使うため、充電をしっかりとするためにご家庭でもお声掛けください。</p>	<p>○12月4日（木）保護者会 15:00～多目的室にて行います。2学期の様子（川場移動教室を振り返って）と、今後の予定（赤小バレード含む）について学年よりお話をさせていただく予定です。</p> <p>○12月11日（木）社会科見学 登校時刻は通常通り、お弁当・水筒をご用意ください。下校は通常通りを予定していますが、道路状況によって遅れる場合があることをご承知おきください。詳細は後日配布するしおりにてご確認ください。</p>	<p>【卒業アルバム関連費・卒業対策費】 学校で集金するものとPTAで集金するものに分かれます。</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>●卒業アルバム関連費 (卒業アルバム・文集代、卒業式記念写真代、卒業証書ホルダー代) →学校の口座から引き落とします。3学期教材費引き落とし日と同じ2月4日（水）に行います。金額については、後日お伝えします。</li> <li>●卒業対策費「3330円（手数料込み） (卒業記念品代、卒業コサージュ代、同窓会費、雑費) →PTAの口座から12月5日（金）に引き落とします。</li> </ul>

### 学習発表会を振り返って

<p>ケーキをつくるとき、くまのかざりをいっぱいいくつってがんばりました。おにいちやんが青むしのかざりをほめてくれてうれしかったです。</p> <p style="text-align: right;">1ねん1くみ</p>	<p>はなのえの青むしをかくとき、しゃしんをよく見てかきました。六ねん生の赤いランドセルのえがじょうずでした。ぼくもいっしょのえをかいてみたいと思いました。</p> <p style="text-align: right;">1ねん1くみ</p>	<p>わたしは、ケーキのクリームがじょうずにできて、うれしかったです。6ねん生のクッションを6ねん生になったらつくってみたいです。</p> <p style="text-align: right;">1ねん1くみ</p>
<p>ケーキをつくっていたときは、ドキドキしたけど、たのしかったです。できたときは、うまくできたなどおもてあんしんしてうれしかったです。</p> <p style="text-align: right;">1ねん2くみ</p>	<p>5ねん生のおまめのおうちのさくひんを見ました。おまめたちがいろいろな生かつをしていて、おもしろかったです。</p> <p style="text-align: right;">1ねん2くみ</p>	<p>ケーキづくりがたのしかったです。たくさんのはしのかざりをつくるのが大へんだったけれど、がんばってつくりました。</p> <p style="text-align: right;">1ねん2くみ</p>
<p>5ねんせいのおまめさんが、かわいくかったです。わたしも、おまめさんのおうちにすんでみたいのです。わたしは、ケーキにイルカをつけるのをがんばりました。</p> <p style="text-align: right;">1ねん3くみ</p>	<p>3ねんせいのギターがすごかったです。4ねんせいのふねも、すごかったです。6ねんせいがかいたランドセルも、ほんものみたいですごかったです。</p> <p style="text-align: right;">1ねん3くみ</p>	<p>ビーンズハウスのおまめさんがかわいくて、すてきだなとおもいました。5ねんせい、すごいです。おまめさんになって、すんでみたいです。</p> <p style="text-align: right;">1ねん3くみ</p>
<p>僕は、鑑賞でみんなの作品を見て、それそれかっこいい作品もあれば、かわいい作品もあって、工夫されていててきたなど思いました。</p> <p style="text-align: right;">4年1組</p>	<p>船の作品を作るのが難しかったけど、友達からアドバイスをもらったり、自分で工夫したりして最後には上手にできてよかったです。</p> <p style="text-align: right;">4年1組</p>	<p>鑑賞をしてみて、みんないい作品を作っていて、体育館全体が色とりどりになっていて、とてもすてきだなと思いました。</p> <p style="text-align: right;">4年1組</p>
<p>僕は、鑑賞でいろいろな作品を見て、どの作品も個性がたくさんでていて、思ひが伝わってくるすてきな作品だなと思いました。</p> <p style="text-align: right;">4年2組</p>	<p>私は、船の色をグラデーションやパステルカラーに統一して、カラフルな船に工夫しました。鑑賞をして、さらにいろいろな工夫を知れてよかったです。</p> <p style="text-align: right;">4年2組</p>	<p>私は、木の色をぬるときに明るい色だけでなく、木のへこみを暗い色にすることを工夫しました。どの作品も個性のある美しい作品だなと思いました。</p> <p style="text-align: right;">4年2組</p>
<p>僕は、学習発表会を通して3年生の時よりも、図工がとく意になったと思います。船は、木をくぎでまっすぐ打つのを気をつけました。</p> <p style="text-align: right;">4年3組</p>	<p>私は、「ぼうけん号」で工夫したことは、船についているハンドルをくぎで形をそれっぽくしたことです。ほかの学年のもすてきでした。</p> <p style="text-align: right;">4年3組</p>	<p>私は、「ほった線からはじまる話」の木をほる時に、同じ型の線を多くすることを工夫しました。色をぬる時、色を別にするときれいになりました。</p> <p style="text-align: right;">4年3組</p>

## <学習用端末（iPad）の扱いについて>

世田谷区の小学校では、GIGAスクール構想に基づき、子どもたち一人一人に iPad・キーボード付ケース・充電アダプタ・充電コード・タッチペンを貸与しております。学校では、授業ではもちろんのこと、係活動などでも活用しております。

最近、iPad が充電不足のまま持ってくる子の姿が見られます。iPad 本体からキーボードケースに給電する仕様のため、電池の消費量が大きいこともありますが、充電が少ないため学習活動に支障が出る場面があります。「帰宅したら充電する」を習慣化できるよう、ご家庭でもお声掛けをお願いします。

また、転出や卒業の際は、貸与している iPad 一式をセットにして返却をしていただきます。返却していただいたものは、初期化作業後、来年度の1年生に配布する予定ですので、汚れている場合は簡単に清掃していただきますようお願いします。（汚損・破損の状況によっては保護者負担での弁償となる場合もございますので、取り扱いに十分注意するよう、ご家庭でもお声掛けください。）

## <学校生活アンケートについて>

世田谷区内小学校では、6月・11月・2月の年3回、児童全員にアンケート用紙を配布して、学校生活アンケートを実施しています。学校生活を中心に、児童が不安な気持ちで学校生活を送っていないかを調査します。気になるところは教職員が聞き取り、学校全体で情報共有して、組織として児童に寄り添い、悩みが解決できるようにしています。本校には、『赤堤小学校いじめ防止基本方針』があり、これに則って教職員はそれぞれの役割分担のもと、解決に向けて取り組んでいます。『赤堤小学校いじめ防止基本方針』は学校 HP に掲載されております。

QRコードからも閲覧できますので、ご確認ください。



## <冬休みと3学期について>

冬休みは12月26日（金）から1月7日（水）までとなります。子どもたちが安全で楽しい冬休みを送れますように、見守りをお願いいたします。後日配布の「冬休みの生活について」の手紙も併せてお読みください。

なお、1月8日（木）から3学期が始まります。登校時刻はいつもと同じ8時20分、下校時刻は12時10分頃となります。子どもたちの元気な姿をまた見られることを、学校職員一同楽しみにしております。

